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Histórica remodelación sufre importante retraso 

Obras en Plaza Perú proyectadas para 
enero comenzarían en abril próximo 
Municipalidad y 
Subdere informaron 
de los retrasos en el 
emblemático 
proyecto debido a 
una readjudicación de 
la empresa licitada. 

Por Rayén Faúndez Merino 
cronicaíadiarioelsurcl 

ra la jornada del 13 de no 
E jembre de 2024 cuando el 
Lex alcalde de Concepción, 
Álvaro Ortiz, junto a la Subsecre- 
taría de Desarrollo Regional, Sub. 
dere, del Biobío, anunciaban con 
gran alegría el inicio para enero 
de 2025, dela esperada remodela 
ción de Plaza Perú, en pleno Ba: 
rrio Universitario de Concepción. 

No obstante, diversos eventos 
dificultaron el proceso. Y tanto 
desde la Subdere como desde el 
municipio penquista afirmaron 
que las obras no iniciarán sino 
hastala última semana de marzo, 
oinclusoen abril. 

“El proyecto de Mejoramiento 
de Plaza Perú se encuentra en pro- 
ceso de readjudicación debido a 
que la empresa a la cual se le adju: 
dicóporlicitación no completó los 
antecedentes requeridos parala fir 
made contrato y sedeberásometer 
a comisión de Hacienda y al Con- 
cejo Municipalen febrero una nue- 
va propuesta de adjudicación a 

      

Durante el fin de semana 

El proyecto significará ganar espacios peatonales en el sector. 

otro oferente que postuló ala eje 
cucióndeestainiciativa” informó 
la municipalidad de Concepción. 
Portal motivo, precisóel muni 

cipio,“laintervenciónenese pun: 
to podría comenzar una vez que 
esta mueva empresa complete el 
proceso de firma de contrato, es 

decir.entre finesde marzo y abril”. 
“Teníamostoda laintención de 

queesto partiera en enero, pero es- 
tá atrasado un mes, mes y medio. 
Eso significa que, máso menos el 
municipio se demoraría 3 0.4 e 
manasenterminarel tramite pos 
terior, yaque luego de la votación 

del concejo se debe hacer una se- 
rie de trámites para formalizar la 
contratación dela empresa yelac 
ta de la entrega de terreno, lo que 
puedeestara fines de marzo, para 
iniciar las obras. Y son 1o meses 
de ejecución, por lo tanto espera 
mos que en diciembre, enero de 

  

2026 estemosconlas obras termi 
nadas”, precisó en tanto Patricio 
Rojas, Encargado dela Unidad Re 
gional Subdere del Biobío. 

EL PROYECTO 
La iniciativa de remodelación 
dePlaza Perú, enestasegunda ad 

Mitigar impacto en fechas complejas 
Considerando el tiempo de ejecución de la remo- 
delación, las obras se desarrollarán durante los me- 
ses de mayor actividad en el barrio. 
Consultado al respecto, Rojas advirtió que "el mu- 
nicipio tendrá que coordinar con la empresa y di- 
versos actores, según corresponda, para tener el 
menor impacto posible. Sin duda una obra de esta 
naturaleza impacta en un punto tan importante 
para la ciudad, donde está toda la actividad gas- 
tronómica, vida universitaria, vida de los vecinos del 
sector. Es más, todos los sábados uno puede con- 
urrir a una feria de anticuarios que se ubica en la 
plaza. Pero cuando uno quiere mejorar el estándar 
de vida, es una plaza que necesitaba una mejora 
sustantiva, hay que tomar las medidas que permi- 
tan los impactos menores posibles, y eso lo tendrá 

que coordinar muy bien el municipio con las em- 
rn y los actores afectados”, sostuvo Rojas. 

de hecho, la municipalidad de Concepción ya 

en este punto 

Realizan exitosa conexión del nuevo 
puente Ferroviario y el túnel Chepe 
La maniobra fue realizada en la madrugada de ayer domingo en el sector de Costanera y es 
uno de los hitos de la construcción del viaducto, que estará operativo este año. 

Durante la noche del sábado 
se concretó la conexión del nue: 
vo puente Ferroviario con el 
nuevo túnel Chepe, trabajos que 
se prolongaron desde las 23.50 
horas y hasta las 05.30 horas de 
ayer domingo. 

Pararealizar las maniobras EFE 
Surinformó que la avenida Costa 
nera se mantendría cerrada, para 
la instalación de la viga del Vano 
N'or de la megaestructura, un hi 
tosignificativo dentro del crono 
grama dela iniciativa. Para garan 
tizar la seguridad y fluidez de 
tránsito, la empresa ferroviaria en 
coordinación con la Delegación 
Regional y la Seremi de Transpor- 
tes, dispusieron de alternativas 
frente a la suspensión de tránsito 
por avenida Costanera definien 
do siguientes desvíos: 

El” delegado - presidencial, 
Eduardo Pacheco, sostuvo quese 
trata de “una obra de ingeniería 
que ha significado una millona- 
ria inversión, pero también que 
va a tener un tremendo impacto 
enla calidad de vida de las perso 
has y también en el desarrollo 
productivo dela región”. 

El delegado presidencial 

Eduardo Pacheco recordó 

que el nuevo puente 

estará operativo en los 

meses de julio o agosto. 

La maniobra obligó a cerrar la Costanera al tránsito vehicular, que se retomó ayer sin dificultades. 

Cabe destacar que el nuevo 
viaducto permitirá, entre otras 
cosas, aumentarla capacidad de 
desplazamiento de trenes de pa- 
sajeros y carga sobre el Río Bio: 
bío, mediante dos vías férreas y 
una velocidad de roo km/h para 
trenes de pasajeros y 65 Km/h 
paracarga, lo quese traducirá en 
un servicio Biotren más ágil y 
con mayor volumen para aten: 
der el aumento de la demanda 
de usuarios. 

Pacheco precisó que “luego de 
que ya tengamos en marcha el 
Puente Ferroviario, hacia fines de 
este año 2025, nos va a permitir 

mejorar las condiciones del servi- 
cio del Biotren, tan importante 
para los habitantes al sur del Bio- 
bío, pero también aumentar las 
mejores condiciones para el 
transporte de carga” 

Durante la realización de los 
trabajos nocturnos el delegado 
presidencial estuvo acompañado 
por el seremi de Transportes, Pa 
tricio Fierro. “Quisimos estar pre 
sente cuando yase instale esta vi 
ga tan importante, esperando lo 
quevaa venira eso del mesdeju: 
loagosto, que va a ser esta pues- 
ta en marcha operativa”, aseguró 
la autoridad. 

    
La maniobra de conexión del 

viaducto se realizó sin contra 
tiempos y luego se volvió a 
abrir el tránsito vehicular del 
sector, que ayer operó de forma 
habitual 

El delegado felicitó a “laempre 
sa de ferrocarriles del Estado, al 
Ministerio de Transporte, que 
han estado coordinando toda es: 
ta obra de infraestructura, que 
nos va a permitir tener buenas 
noticias para nuestra región”. 

* Necesitamos más desarrollo, 
más empresa, más empleo, más 
reactivación y estas obras hablan 
de aquello”, afirmó. 

avanza en la materia, y se comprometió a realizar 
las gestiones necesarias para generar el menorim- 
pacto posible entre quienes cotidianamente reco- 
ren este emblemático lugar penquista. 
Sobreello, el alcalde Héctor Muñoz Uribe indicó que 
“asícomo su diseño incorporó a la comunidad, tam- 
bién vamos a coordinar el desarrollo de los trabajos 
Para que se pueda avanzar y mitigar el impacto que 
obviamente va a tener una intervención como ésta, 
entendiendo que significará alteraciones, pero signi- 
ficará un beneficio importante para los residentes, 
los locatarios y todos quienes transitan y estudian 

in concurrido de nuestra ciudad". 
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Una masiva convocatoria tuvo el espectáculo del sábado. 

meses durarán las obras 
destinadas a remodelar el 

tradicional sector de la 
comuna de Concepción. 

acciones considera la 
iniciativa, entre las que se 

cuentan más espacio 
peatonal y un área para 
actividades culturales. 

judicación, considera financia- 
miento del Gobierno a través de 
la Subdere por $1.240 millones, 
con un plazo de ejecución de 240 
días. 

  

Propone crear un espacio pú: 
blico compartido que permita la 
convivencia armónica entre las 
personas y actividades de un ba 
rrio residencial, gastronómico y 
cultural, renovando así este im- 
portante hito urbano delaciudad 
a través de 5 grandes acciones. 

Las primeras son el aumento 
del espacio peatonal, recuperan- 
do para las personaslossitios que 
actualmenteson utilizados como 
estacionamientos vehiculares; la 
creación de un espacio para ac 
vidades culturales y el mejora 
miento del espacio para visitan: 
tes y gastronomía. 

Además, el proyecto considera 
el mejoramiento de la vegetación 
y mobiliario, y el mejoramiento 
dela accesibilidad, eliminando las 
barreras que hoy en día debe en 
frentar el peatón, generando cru 
ces peatonalesseguros que conec 
ten la ciclorruta existente con el 
peatón y eficiente para ciclistas. 

Con todo esto, informó la Mu: 
nicipalidad de Concepción, se 
pretende flexibilizar el uso del es 
pacio, equilibrar su distribución 
y permitir el desarrollo de activi: 
dades sociales y culturales, con 
veredas más amplias recuperan 
doespacios para los peatones. Ca 
be destacar que estas considera: 
ciones fueron entregadas por la 
misma comunidad a travésde un 
proceso de consulta participativa, 
online y presencial, realizado du: 
rante el mes de agosto de 2024. 

    

Feria de Arte Popular 
tuvo alta convocatoria 
y buenas ventas 

En su fin de semana de cierre 
la Feria Internacional de Arte 
Popular de Concepción tuvo po 
sitivos en todos los ámbitos. 

Elshow del sábado congregó 
a20mil personas, 5 mil másque 
en los dos anteriores, y ganan: 
cias económicas globales que 
superan el millón de dólares.La 
presentación de Julius Poppery 
deLos Vásquez generó unacon 
vocatoria masiva y familiar des- 
de tempranas horas y cerró el 
show a las 21.30 horas. 

El alcalde Héctor Muñoz hizo 
una positiva evaluación. “Sin 
lugara dudas, la Feria Interna 
cional de Arte Popular de Con 
cepción además de serun patri 
monio penquista reconocido y 
valorado por la ciudadanía, es 
una importante oportunidad 
parafortalecerel desarrolloeco 
nómico local. Segúnel informe 
técnico de nuestros equipos, es 
te evento ha tenido un creci. 
mientosostenido en el tiempo y 
en particular este año ha expe 

rimentado un incremento cer 
cano al 40% en el caso de los 
food trucks en sus primeros dí 
as de funcionamiento" indicó. 

Agregó que “en cuanto a las 
ventas delas y los artesanos la 
proyección supera los 800 mi 
llones de pesos, esto es muy 
significativo para nosotros, 
pues representa un total de ga 
nacias superiora un millón de 
dólares”. 

“Estos buenos resultados son 
tambiénreflejodel trabajoorga 
nizativo del municipio y la aso- 
ciatividad que se ha logrado, lo 
que impacta positivamente en 
laeconomíalocal” destacó el al 
calde. Además, agradeció a los 
equipos municipales quese des- 
plegaron paracl éxito deesta fe 
ría y las instituciones que apo 
yan, la autoridad local hizo un 
llamado a respaldar iniciativas 
locales que permiten dar em: 
pleo y cuidarlos espacios públi 
cosdondese desarrollan impor 
tantes eventos como éste.
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